

OLDENNEEL.

ARMES. D'argent à trois fuseaux de tisserand de sable posés en paire. Cimier: deux cornes de buffle aux armes de l'écu.

Cette famille est originaire de la province d'Overyssel. Le nom s'écrit tantôt OLDENEEL, tantôt OLDENNEEL et ALDENIEL.

I. Henri van OLDENNEEL, bourgmestre de Deventer en 1512, mort en 1519, épousa Sophie van BRIENEN, dont il eut:

1°. Henri, seigneur de Haar et Engevoorden en 1549, fut auteur de la branche des seigneurs de Haar qui s'éteignit en 1675 et qui fut reçue dans l'état noble (ridderschap) d'Overyssel.

2°. Arnould, qui suit.

II. Arnould (Arend) van OLDENNEEL, bourgmestre de Deventer en 1539, mort en 1572, épousa Mathilde-Christine van WINSCHER, fille de N. van WINSCHER et de N. GELMER, dont il eut:

1°. Macaire, qui suit.

2°. Jean, auteur de la seconde branche.

III. Macaire van OLDENNEEL, bourgmestre de Deventer en 1574, membre de l'état noble d'Overyssel en 1581, mort en 1591, épousa Arnoldine (selon d'autres Anne) KOKMAN, qui le rendit père de:

1°. Arnould, né en 1577, mort sans enfants mâles de sa femme Cécile TEN HOLTEN.

2°. Henri, qui suit.

IV. Henri van OLDENNEEL, né en 1579, seigneur de Heerenbrinck du chef de sa femme, officier au service d'Espagne, épousa en premières noces Catherine TEN HOLTEN,

héritière de Heerenbrinck, et en secondes noccs Catherine van ASSELT, héritière de Dyckuyl. Il eut du premier lit:

1°. François-Ignace, qui suit.

2°. Arnoldine, née en 1592, morte en 1648, mariée à Corneille van DOETINGHEM, seigneur de Randen, né le 28 décembre 1597, fils de Guillaume, et de Jeanne van WEES.

V. François-Ignace van OLDENNEEL, seigneur de Heerenbrinck et de Dyckuyl, épousa en premières noccs sa nièce Anne van OLDENNEEL, en secondes noccs Élisabeth van HOVELL, en troisièmes noccs Gertrude de BRUYN, dont il n'eut point d'enfants.

La première femme lui donna:

1°. Arnould, qui suit.

La seconde:

2°. François-Paul, qui suivra après les descendants de son frère.

VI. Arnould van OLDENNEEL, seigneur de Heerenbrinck, né en 1656, épousa Marguerite van EGMOND van LUCHTENBERGH, dont il eut:

VII. Henri-François van OLDENNEEL, seigneur de Heerenbrinck, marié à Anne-Ursule-Sophie van HUGENPOTH, fille d'Adolphe-Samuel van HUGENPOTH, seigneur de Stockum, Binkhof et Aerdt, et de Jossine-Walpurge van STEENHUIS, héritière d'Aerdt, dont:

1°. Marguerite-Jourdain-Marie-Jossine, héritière de Heerenbrinck, mariée à son oncle Henri-Arnould van OLDENNEEL, ci-après.

2°. Théodora, religieuse à l'abbaye Nieuwe-Klooster près de Goch.

3°. Antoinette-Marie-Jossine, mariée en 1753 à Balthasar van ERP van het HOLT, fils de Balthasar-Assuère, et de Marie-Élisabeth van VOORST van SCHADEWYK. Elle décéda à Ruremonde le 25 septembre 1775 et fut enterrée aux Frères-mineurs, son mari mourut le 31 août 1776 à Ruremonde.

Vibis. François-Paul van OLDENNEEL né en 1671, décédé en 1747, épousa Marie-Ide-Alette GANSNEB dit TENGNAGELL, de leur mariage naquit un fils, qui suit.

VII. Henri-Arnould van OLDENNEEL, seigneur de Heerenbrinck, du chef de sa femme, né en 1712, décédé en 1773, épousa sa nièce Marguerite-Géorgine-Marie-Jossine van OLDENNEEL, héritière de Heerenbrinck, née en 1721, fille de Henri-François van OLDENNEEL, et d'Anne-Ursule-Sophie van HUGENPOTH. Elle le rendit père de:

1°. Marie-Ide, née en 1742, chanoinesse de Nieuwe-Klooster.

2°. Marie-Ursule-Sophie, née en 1743, décédée en 1833, mariée en premières noces à Heino en août 1768 à Gérard-Ferdinand van CAMMINGHA, décédé à Goutum le 27 décembre 1770, à l'âge de 55 ans, veuf (a) de Henriette van ALKEMADE, et (b) le 2 août 1762, d'Anne-Catherine-Éléonore van ALBADA, fils de Watze van CAMMINGHA, né en 1682, décédé à sa maison de campagne sous Wirdum le 14 avril 1764, et de Pétronille-Jacqueline van BUEREN; elle épousa en secondes noces, N. van HARINXMA.

3°. Françoise, née en 1744, mariée à N. van GOLSTEIN.

4°. Henri-François-Antoine-Gaspar-Ignace, qui suit.

5°. Éverard-Chrétien, né en 1746, officier au service de l'Empereur.

6°. Arnould, né en 1749, religieux Norbertin à Homborn.

7°. Paul-Joseph-Antoine, qui suivra plus loin.

8°. Josse, né en 1753, Norbertin, prévôt à l'abbaye de Claerholst.

9°. Gertrude, née en 1754, Ursuline à Ruremonde.

10°. Alexandrine, née en 1758, mariée à Juste KNOPPERT.

11°. Thérèse-Marie, née au château de Heerenbrinck en 1763, décédée à Maastricht le 11 avril 1843, religieuse à l'abbaye Nieuwe-Klooster.

12°, 13° et 14°, trois enfants morts en bas âge.

VIII. Henri-François-Antoine-Gaspar-Ignace van OLDENNEEL de HEERENBRINCK, né au château de Heerenbrinck, commune de Raalte (Overyssel) le 31 juillet 1745, officier au service de la France, chevalier de Saint-Louis, mort à Bruxelles le 9 juin 1815, épousa en premières noces Marie TARDIEU, et en secondes noces à Bruxelles le 5 août 1806 Jeanne-Françoise WEEMAELS, née à Bruxelles le 6 août 1776, morte à Maestricht le 21 avril 1852, après avoir épousé en secondes noces le neveu de son premier mari, Guillaume-Antoine-Joseph van OLDENNEEL, ci-après. Elle était fille de Jean-Baptiste WEEMAELS, et de Christine-Hyacinthe MARIELLE. Du second mariage sont nés:

1°. Hyacinthe-Joseph-Norbert, qui suit.

2°. Charles-Antoine-Joseph, né à Bruxelles le 7 juillet 1810, mort à Saint-Josse-ten-Noode le 31 juillet 1843, capitaine d'état major au service de la Belgique. Ces deux frères avaient obtenu reconnaissance de noblesse et du titre de baron, transmissible à tous leurs descendants, par lettres patentes du roi Léopold I, du 19 novembre 1842.

3°. Anne-Caroline, née à Bruxelles le 4 décembre 1811, épousa à Maestricht le 15 novembre 1836 Joseph le BRON de VEXELA, né à Nimègue le 10 mars 1793, décédé à Maestricht le 13 novembre 1853, général-major d'infanterie des Indes Orientales, chevalier de l'ordre militaire de Guillaume 3^{me} classe, et de l'ordre du Lion néerlandais, fils de Laurent-Marie le BRON de VEXELA, colonel d'infanterie au service de la France, chevalier de la Légion d'honneur, né à Cadix le 11 novembre 1787, décédé à Maestricht le 24 février 1856, et d'Anne HENNIBERT, née à Namur le 17 janvier 1772, décédée à Maestricht le 4 juin 1842.

4°. Guillaume-Marie, né à Bruxelles le 2 juillet 1815, mort à Saint-Josse-ten-Noode le 7 mai 1846, ingénieur

des ponts et chaussées, marié à Catherine-Amélie-Josèphe WILMET, décédée à Saint-Josse-ten-Noode le 14 mai 1852, à l'âge de 34 ans et 3 mois, née à Jemmappes, fille de Jean-Baptiste-Joseph WILMET, et de Marie-Josèphe DANCAUX, dont :

- A. Jean-Jacques-Ferdinand, né à Liège le 15 septembre 1841, mort à Saint-Josse-ten-Noode le 19 mai 1866, marié à Spa le 28 septembre 1865 à Gabrielle ROUMA, née à Spa le 3 octobre 1843, fille de Jean-Edmond ROUMA, et de Pauline-Joséphine-Thérèse HAYEMAL.

IX. Hyacinthe-Josse-Norbert, baron van OLDENNEEL, né à Bruxelles le 11 mai 1809, mourut à Malines le 11 mai 1849, étant lieutenant-colonel au 1^{er} régiment de lanciers et chevalier de l'ordre de Léopold. Il avait épousé Antoinette-Eudoxie d'ERREMBULT de DUDZEELE, fille d'Edouard-Guillaume, comte d'ERREMBULT de DUDZEELE, et de Thérèse DUBOIS. De ce mariage sont issus :

- 1°. Henri-Charles-Jules, qui suit.
- 2°. Marie, née à Malines le 30 avril 1842.
- 3°. William, né à Ypres le 12 février 1846, officier de cavalerie (Belgique).

X. Henri-Charles-Jules, baron van OLDENNEEL, né à Malines le 15 mai 1840, officier d'infanterie (Belgique), épousa à Bruxelles le 14 juillet 1869 Marie de WARGNY de TERLOO, née à Binche le 30 mai 1841, fille de Joseph de WARGNY de TERLOO, né à Nivelles le 26 décembre 1802, décédé à Binche le 21 mars 1849, et de Mélanie GÉRARD, née à Soignies le 19 mars 1820.

VIII^{bis}. Paul-Joseph-Antoine van OLDENNEEL, né à Raalte le 4 mai 1752, épousa Anne-Marie-Élisabeth van EWSSUM, originaire de la Frise, dont il eut :

- 1°. Guillaume-Antoine-Joseph, qui suit.

2°. Marie-Electe-Isabelle, née en 1780, morte à Nancy le 13 juin 1855, épousa le comte BOURCIER, lieutenant-général au service de la France, mort en 1828.

IX. Guillaume-Antoine-Joseph, baron van OLDENNEEL, né à Hoorn, près Groningue le 19 février 1778, décédé à Maestricht le 4 mars 1836, colonel-commandant de la division des cuirassiers No. 9 en 1817, depuis général-major, officier de la Légion d'honneur, et chevalier de l'ordre militaire de Guillaume 4^{me} classe (*); il épousa à Bruxelles le 10 juillet 1817 Jeanne-Françoise-Julienne WEEMAELS, veuve de son oncle Henri-François-Antoine-Gaspar van OLDENNEEL, ci-dessus. Il obtint de Guillaume I, reconnaissance du titre de baron, transmissible à tous ses descendants, De ce mariage les enfants suivants :

1°. Henriette-Marie-Caroline, née à Tournay le 18 juin 1818.

2°. Henri-Hyacinthe-Charles, qui suit.

X. Henri-Hyacinthe-Charles, baron van OLDENNEEL, né à Harlem le 17 février 1823, épousa à Maestricht le 27 avril 1847 Marie-Josephine-Pauline-Théodorine, baronne de BILLEHÉ de VALENSART, née à Maestricht le 5 octobre 1822, fille de Théodore-Joseph, baron de BILLEHÉ de VALENSART, et de Marie-Antoinette-Albertine, baronne van EYLL de JONCHOLT, sa seconde femme. De cette union les enfants suivants :

1°. Marie-Joséphine-Antoinette, née à Maestricht le 7 novembre 1850.

2°. Henri-Charles-Marie, né à Houthem-Saint-Gerlac le 11 juillet 1852.

3°. Anne-Ferdinande-Marie, née à Houthem-Saint-Gerlac le 3 septembre 1853.

(*) Voir A. J. VAN DER AA. *Biographisch Woordenboek.*

- 4°. Zoé-Géorgine-Marie, née à Houthem le 22 avril 1856.
 5°. Albert-Ghislain-Marie, né à Houthem le 19 février 1858.

Seconde Branche. — *IIIbis*. Jean van OLDENNEEL, demeurant à Campen, membre de l'État noble d'Overyssel en 1612, épousa Marguerite van KLOPPENBURG, dont il eut un fils, qui suit.

IV. Arnould van OLDENNEEL, laissa de son union avec Christine van NEUHOFF dite LEY, au moins deux enfants :

1°. Jean qui suit.

2°. Anne-Marie, décédée à l'âge de 64 ans le 19 novembre 1726, mariée le 29 juin 1691 à Guillaume-François van DOETINGHEM, seigneur de Randen et de Kemnade, veuf de Marie-Catherine BENTINCK, et d'Anne-Marie van WOLDENBURG, fils de Corneille van DOETINGHEM, et d'Arnoldine van OLDENNEEL.

V. Jean van OLDENNEEL, à Campen, épousa Susanne van CASTEL, qui lui donna un fils qui suit.

VI. Jean-Arnould van OLDENNEEL, épousa à Notre-Dame de Finisterrae à Bruxelles le 20 mai 1718 Jeanne-Laurence van RODE, née le 26 août 1702, fille de Philippe-Jacques van RODE, et de Laurence-Claire REYPHINS, sa première femme, petite-fille de Philippe van RODE, et de Marie-Jeanne SIMONS de MALVENDA. Ce mariage fixa Jean-Arnould van OLDENNEEL à Furnes où il fit plusieurs fois partie de la magistrature. Il eut un fils qui suit.

VII. Charles-François-Joseph van OLDENNEEL, seigneur d'Oldenzeel, né à Saint-Omer, mort à Furnes le 8 août 1758, épousa à Ypres le 12 décembre 1752 Marie-Anne-Charlotte van der FOSSE, née à Furnes le 31 décembre 1719, décédée le 29 mai 1785, veuve de Louis-Joseph MESDACH,

seigneur de Terkielen, échevin à Furnes où il mourut le 2 juin 1745, fils de Pierre-Joseph MESDACH, et de Jeanne-Claire JANSSENS. Elle était fille de Guillaume-François van der FOSSE, seigneur d'Avercapelhove et Vossepoorte, receveur-général de la ville et châtellenie de Furnes, puis premier conseiller pensionnaire de la même ville, et d'Anne-Charlotte REYPHINS, née le 6 août 1695, décédée le 17 novembre 1751.

Leur fils unique suit.

VIII. Jean-Charles-Hyacinthe, baron van OLDENEEL tot OLDENZEEL, né à Furnes le 8 mars 1758, décédé à Soestdyk le 26 décembre 1810, épousa en premières noces l'an 1794 Ludwine-Marie van ZELLER, veuve de Corneille WITTERT, née le 5 octobre 1743, décédée le 13 février 1791, fille de Jacques, et d'Ihela de WAEL, dont il n'eut pas d'enfants; et en secondes noces le 28 janvier 1802 Augustine-Frédérique-Sophie-Wilhelmine, baronne van HÖVELL de WESTERFLIER, née le 16 avril 1776, décédée le 13 décembre 1857, fille d'Othon-Ernest, baron van HÖVELL de WESTERFLIER, seigneur de Wesenfeld, et de Gertrude-Marie-Jutte van VOORST.

De ce mariage sont nés :

1°. Mre. Charles-Hyacinthe-Guillaume-Jean qui suit.

2°. Mre. Jean-Germain-Jacques-Louis, né à Raalte le 8 janvier 1805, décédé à Oosterhout le 26 janvier 1867, sans alliance; il était juge au tribunal civil à Bréda.

3°. Sophie-Géneviève-Claire-Otheline, née à Raalte l'an 1807, décédée au château de Genadendal près Clèves le 29 mai 1851.

4°. Charlotte-Théodora-Marie-Alexandrine, née à Raalte le 2 février 1809, mariée à Clèves le 11 novembre 1847 à Frédéric-Charles-Théodore, baron van ISENDOORN à BLOIS, seigneur de Feluy (Hainaut) et de Vaassen, né au château de Cannenburg sous Vaassen le 23 août 1784, décédé le 9 décembre 1865, chambellan honoraire des rois Guillaume II

et III, fils de Jean-Henri, baron van ISENDOORN à BLOIS, né à Vaassen le 26 janvier 1727, décédé le 25 avril 1800, et d'Anne-Marie-Charlotte, baronne van VENNINGEN, baptisée à Mannheim le 16 octobre 1759, décédée à Nimègue le 17 avril 1822, mariés à Vaassen le 15 septembre 1783.

IX. Mre. Charles-Hyacinthe-Guillaume-Jean, baron van OLDENEEL tot OLDENZEEL, né à Raalte le 24 mai 1803, décédé à Oosterhout le 11 novembre 1864, membre de l'Ordre équestre du Brabant Septentrional, major commandant de la schuttery à Oosterhout, épousa à Bois-le-Duc le 23 avril 1828 Léocadie-Félicité-Marie-Ghislaine, vicomtesse van der FOSSE, née à Bruges le 14 avril 1801, fille d'Alexandre-François-Ghislain, vicomte van der FOSSE, né à Malines le 20 mai 1767, décédé le 28 février 1840, procureur-général près la cour supérieure de justice à Bruxelles, puis gouverneur des provinces du Brabant Septentrional et d'Anvers, chevalier de l'ordre du Lion de Belgique, membre de l'Ordre équestre de la Flandre Occidentale, et de Marie-Eugénie d'AFFAYTADI de GHISTELLES, née à Bruges le 16 mars 1771, décédée à Malines le 21 juillet 1846. Les enfants du baron van OLDENEEL et de la vicomtesse van der FOSSE, furent :

1°. Mre. Alexandre-Charles-Ghislain qui suit.

2°. Marie-Léocadie-Ghislaine, née à Oosterhout le 22 avril 1831, épousa à Oosterhout le 17 mai 1859 Mre. Guillaume-Jacques-Octave de MAES, né à Ruremonde le 1^{er} juillet 1809, fils de Charles-Joseph-Arnould de MAES, né à Ruremonde le 3 juillet 1774, décédé à Linne le 23 avril 1843, et de Théodrine-Thérèse BARBOU, née à Amsterdam le 12 juillet 1770, décédée à Ruremonde le 10 mai 1833.

3°. Céline-Sophie-Ghislaine, née à Oosterhout le 7 octobre 1832, mariée à Oosterhout le 18 juin 1866 à Henri-Martin-François van WEEL, né à Oosterhout le 29 avril

1821, fils de Mre. Henri-Corneille-Adrien van WEEL, né à Roosendaal le 12 septembre 1786, décédé à Oosterhout le 28 avril 1856, et de Marie-Cornélie LIGHTENVELT, née à Bois-le-Duc le 8 avril 1797, décédée à Oosterhout le 22 avril 1851.

4°. Mre. Guillaume-Joseph-Ghislain, né à Oosterhout le 29 août 1839.

X. Mre. Alexandre-Charles-Ghislain, baron van OLDE-NEEL tot OLDENZEEL, né à Bois-le-Duc le 17 octobre 1829, mort à Bréda le 21 septembre 1858, juge de canton à Bréda, épousa à Louvain le 24 avril 1856 Emma-Eulalie-Joséphine, comtesse van der STEGEN, née à Bruxelles le 27 septembre 1821, fille de Philippe-Norbert-Marie, comte van der STEGEN de SCHRIECK, et de Fulvie-Caroline-Antoinette de LONGPRÉ, sa première femme. De leur union, un fils qui suit.

XI. Philippe-Charles-Marie, baron van OLDENEEL tot OLDENZEEL, né à Bréda le 16 janvier 1857.

On trouve encore mentionné dans la généalogie de la famille van WYNBERGEN: Mechtilde van OLDENEEL d'YSSELMUIDEN, qui épousa Guillaume van WYNBERGEN, décédé le 25 novembre 1641, fils de Jean van WYNBERGEN, et de Théodorine van BOECOP.







